



SESIÓN PLENARIA

10. Pregunta N.º 18, formulada a la presidenta del Gobierno, relativa a si ha pensado cambiar las políticas y los responsables de las mismas tras nueve meses de inacción e inoperancia, presentada por el Grupo Parlamentario Regionalista. [11L/5150-0018]

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Ruego al secretario segundo que dé lectura del punto décimo del orden del día.

EL SR. GÓMEZ GÓMEZ: Pregunta número 18, formulada a la presidenta del Gobierno, relativa a si ha pensado cambiar las políticas y los responsables de las mismas tras nueve meses de inacción e inoperancia, presentada por el grupo parlamentario Regionalista.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Para formular la pregunta por el grupo Regionalista tiene la palabra el señor Hernando.

EL SR. HERNANDO GARCÍA: Doy por formulada la pregunta, señora presidenta.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Contesta la presidenta del Gobierno. La Sra. Sáenz de Buruaga.

LA SRA. PRESIDENTA DEL GOBIERNO (Sáenz de Buruaga Gómez): Sr. Hernando, le anticipo que ni voy a cesar al consejero de Empleo, ni voy a abandonar las políticas que funcionan.

Formula usted una pregunta que parte de una afirmación falsa con el ánimo de trasladar a los ciudadanos la idea también falsa de que en mi gobierno hay inacción. Pero nada más lejos de la realidad. Hay valentía, hay trabajo en equipo, hay avances y hay resultados; porque ningún Gobierno ha hecho más, en menos tiempo.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora presidenta.

Contesta en turno de réplica, el Sr. Hernando.

EL SR. HERNANDO GARCÍA: Señora presidenta. Triste bagaje para nueve meses del gobierno del cambio. Del gobierno sanitario del cambio, que dijo usted.

Pacto sanitario, ni en 100 días ni en 300. Listas de espera que deberían avergonzar al consejero de Sanidad... al consejero de Salud –perdón-. Le deberían avergonzar. Porque ha sido diputado y ha tenido la desvergüenza de registrar los datos de las listas de espera en El Diario Montañés, y no en este Parlamento. Quitárselas a los cántabros para dárselas de pago, como todo lo que quiere hacer en Sanidad, a través de un medio de comunicación. Es una vergüenza que le indigna como diputado en el pasado.

La protonterapia, al ralentí. Cuenta usted con un consejero de Sanidad que apuesta por la sanidad *business*; apuesta por los médicos mercantilizados; cerrará este verano decenas de consultorios rurales. Y lo único que ha crecido han sido las peonadas; en más de 240 personas, la lista de espera estructural quirúrgica y las 1.200 derivaciones a la sanidad privada. Eso sí ha crecido en la Sanidad.

Qué voy a decir de Industria. ¿Cómo tiene el valor de decir algo de industria? Usted llegó aquí para ser, y nos anunció que iba a ser el gobierno del desarrollo eólico. Le dejamos prácticamente terminado el procedimiento del Escudo... (murmullos)... ¡Claro que fuerte! Qué fuerte que este consejero se manifestó en contra y ahora es incapaz de hacerlo.

Le dejamos prácticamente terminad. No tiene usted parque del Escudo hecho, ni ningún parque en marcha. No tiene nada sobre el proyecto de Repsol. Solo sabemos de la inversión en Campoo, solo sabemos de la inversión en Sidenor de 100 millones de euros, que nos dijo que ya estaban negociándolo; un ERTE. Eso es lo que sabemos.

Y ¡claro! del Plan de Autónomos... Miren, no nos tomen el pelo; no nos tomen más el pelo. ¿Sabe cuántos autónomos se han beneficiado de su Plan en este primer trimestre? Cero. Cero autónomos se han beneficiado en Cantabria del maravilloso Plan de Autónomos del gobierno del Partido Popular.

No han conseguido ni siquiera un autónomo para que les haga por 50.000 euros la página web. No han conseguido ni un autónomo que les haga la página web. Pónganse las pilas. Llamen, sino... -no está la consejera- llamen sino a CyC, que, seguro que por ese precio les modifica tranquilamente la página de Galicia, y se la vende claramente.



De viviendas turísticas, mejor no hablar. Nos prometieron que tendríamos decreto para el verano, y no va a haber decreto.

Qué decir del turismo. Absolutamente estancado. Tanto, tanto como el Tobogán de Cabárceno. Ese Tobogán que no se va a poder desarrollar, porque está en una zona protegida y del que ustedes no se han dado ni cuenta.

Pero no se preocupen, el Jubilar Lebaniego tendrá un cierre dignísimo. El 29 de junio, aunque creo que la puerta se cierra la semana que viene, con un concierto de música *suff*, y derviches giróvagos, de la que han tenido ya la magnífica venta de 46 entradas.

Bueno, pues sí, si es esa la idea que ustedes tienen de Cantabria y de lo que va bien. Pregúntenselo al consejero de Fomento, que ha vendido un vuelo un día a Madrid como si fuera el triunfo, y ha perdido 120.000 asientos. Un consejero que va a ser incapaz de negociar la Ley del Suelo, le preguntaremos; porque me temo yo que, en septiembre, Cantabria no va a tener la posibilidad de construir en suelo rústico.

Y qué decir del consejero de Medio Rural. Mire, señor consejero, algo más de humildad tampoco viene mal, tampoco viene mal. Algo más de respeto.

Y usted mañana va a vender, señora presidenta, que va a hacer una inversión de 14 millones de euros; que sabe qué: en modernización de explotaciones, en ayudas estructurales a la transformación, en ayudas estructurales al sector de la pesca, en ayudas a los panaderos, fueron 13 millones de euros la legislatura pasada. Es decir, novedades, las justas. Como en el Plan de Autónomos.

Pero mire, señora presidenta, le reconozco un mérito, le reconozco un mérito. Usted prometió ser la presidenta de la salud. Y a día de hoy, nos ha recetado 9 meses sin: sin consultorios rurales, sin parques eólicos, sin nuevos autónomos, sin decretos de viviendas turísticas, sin ayudas a la cesta de la compra, sin simplificación administrativa, sin menos burocracia, sin difusión turística. Y, sobre todo, sin un modelo claro y también sin personas que lo hagan efectivo.

Mire, señora presidenta, esta dieta *light*, y esta dieta sin, a mí me viene bien. A Cantabria, no. Haga el favor de ponerse las pilas, respete a los cántabros y ponga los suyos a trabajar. Que un poco más de humildad y bastante más de trabajo será positivo para el Gobierno de Cantabria.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.

Para el turno de dúplica tiene la palabra la presidenta del Gobierno, Sra. Sáenz de Buruaga.

LA SRA. PRESIDENTA DEL GOBIERNO (Sáenz de Buruaga Gómez): Señor portavoz, yo creo que confunde usted sus deseos con la realidad y por eso utiliza argumentos irreales y un tanto forzados, diría yo.

Aquí no hay ni inacción ni inoperancia. Al contrario, en apenas nueve meses hemos adoptado más medidas para activar la economía, para generar crecimiento económico y empleo, que ustedes en ocho años; o mejor, en ocho más ocho.

Ahí está la bajada de impuestos a todos los cántabros, todos de un tirón. Ahí está el Plan de Autónomos con medidas tan importantes como la cuota cero, durante los dos primeros años, compatible además con la ayuda directa al inicio de actividad.

Ahí están los avances en simplificación administrativa y la ley que estamos preparando. La modificación de la Ley del Suelo para recuperar la construcción de la vivienda unifamiliar en suelo rústico. La promoción de las viviendas sociales y el desbloqueo de las energías renovables, después de años con cero viviendas y cero megavatios. O el impulso sin igual de la inversión en obra pública, e infraestructuras. Eso sí, para todos, no para unos pocos.

¿Pero de verdad que los Regionalistas pretenden darnos clases de gestión? No bromeé, no bromeé. ¿Pero dónde están sus bajadas de impuestos, señor Hernando? ¿Pero dónde están sus medidas para ayudar a los autónomos? Porque tuvieron ocho años para ayudar a los autónomos, para acordarse de ellos, y les han frito ustedes a restricciones y a impuestos.

¿Cuántas viviendas públicas construyeron y cuántos parques eólicos han autorizado, pero cómo tiene tanto valor, la pasada legislatura? Ninguna, cero.

Por eso, Cantabria ha estado circulando en dirección contraria. Y por eso Cantabria es una región rezagada, hemos heredado una región rezagada respecto al conjunto nacional.

Yo me hago cargo de que este mes de abril está resultando muy difícil de digerir. Fíjense ustedes, Cantabria reduce su deuda pública por debajo del 20 por ciento. Por primera vez en diez años.



Récord de empleo en marzo. El Seve gana una salida a Madrid. Boluda abre una nueva ruta con Santander. El plan de choque de las listas de espera empieza a dar frutos. El Ministerio de Sanidad con este gobierno sí suprime del plan antitabaco. la prohibición de fumar en las terrazas como pide Cantabria. Este Gobierno amplía la cartera de servicios y prestaciones a las personas dependientes. Todo eso, en los seis últimos días.

¿Pero cómo van a estar ustedes? ¡Claro! y no me diga que lo bueno es fruto de la inercia Regionalista y lo malo es culpa del Gobierno Popular, porque le considero a usted más serio que todo eso.

Pero volviendo al empleo, porque fijense cómo será la cosa que está interpuesta pregunta empezaba ante los tremendos datos de empleo, claro, aquí de empleo no ha hablado ni Blas, claro, pero volviendo al empleo, falso parte usted de una premisa falsa. Los datos de marzo, ya lo siento por el disgusto, son los mejores desde 2008 en tres meses de ejecución de un presupuesto de 12, el paro de marzo ha bajado el doble que la media nacional, y estamos en las mejores cifras de los últimos 15 años, es decir, una de las autonomías con mejor comportamiento.

Y en cuanto a la afiliación media a la Seguridad Social estamos cerrando la diferencia histórica de sus gobiernos respecto a la media española. Tenemos máximos de afiliación de 15 años, los últimos 15 en sectores tan importantes como la industria, la construcción, los servicios sanitarios y sociales, y va usted y me pide o me pregunta que se voy a cesar al consejero, pero cómo voy a cesar al consejero, sería como cesar una atleta que acaba de debatir un nuevo récord, o sea, no tiene lógica ninguna. No, es protestar por protestar yo lo entiendo para rellenar minutos de oposición, pero sin ningún argumento.

Mire, uno de los problemas principales de la economía cántabra es su menor capacidad para crear empleo. Desde el verano de 2021, todos los meses hemos tenido una tasa de crecimiento de afiliación inferior a la española y aquí no ha dimitido nadie. Nuestro objetivo es igualar la velocidad media nacional, primero y superarla después, y así o hacia ahí es a donde vamos.

Hace un año cuando su partido gobernaba con el Partido Socialista esa diferencia, esa desventaja era de menos 1,32 puntos; tampoco le escuché entonces pedir la dimisión de la consejera socialista de empleo. Un año después esa distancia se ha reducido a menos 1,09 de -1,32 a -1,09; se está cumpliendo el propósito de ir cerrando esa brecha.

Seguimos creando menos empleo, pero vamos recuperando y ganando terreno. Sabemos que queda mucho trabajo por delante, pero esperamos poder mantener ese ritmo de convergencia y que los resultados sean cada día mejores a medida que vayan teniendo efectos las inversiones, la innovación y las reformas que estamos desplegando.

Para acelerar el crecimiento hay que cambiar de políticas, lo estamos haciendo más lo vamos a hacer, pero tenga en cuenta que un cambio de modelo productivo no se produce en seis meses, y menos aún deberían reclamarlo los que no lo consiguieron en 20 años.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora presidenta.